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注大学生就业 谁都想不到，高亚飞会放着大学教师不干，偏

偏选择到农村创办养猪场。 2002年，高亚飞从安徽工业大学

毕业后留校担任辅导员，后来又担任计算机学院团总支副书

记。2006年，他开始攻读工商管理硕士，课程还没结束，他

就返回老家安徽省利辛县创办了兴农万头良种猪场。 “

读MBA对我的影响非常大，我的很多同学毕业后自己创业都

取得了成功，这也燃起了我创业的冲动。所以读MBA不久，

我就决定出来自己做点事情。”但谁都没有想到，高亚飞想

做的事情，竟然是回老家利辛县养猪。 高亚飞的想法遭到女

友和父母的强烈反对。没人支持，没有资金，高亚飞四处借

钱，到处学技术、考察行情，他的执著最终打动了家人。高

亚飞搞了个规模养殖计划，准备第一次购买至少100头种猪，

猪舍也不能少于10栋。他费了很大劲儿筹了近100万元，又从

信用社贷款90万元。养猪场很快建了起来。 1980年出生的高

亚飞，本科所学专业是计算机，所以很自然地就把自己的老

本行用在了设计管理程序上，他给养猪场装上了现代化的计

算机网络。 他设计的程序是在借鉴先进养殖软件的基础上做

的调整，通过计算机控制生产，对种公、母猪通过计算机建

立完善的电子档案，定期进行分析，作出科学诊断决定其饲

料供给量、饲料配方及使用年限。而且对每头猪的性能和饲

养过程都有翔实的数据记录，以及科学的判断。 “我也运用

了MBA关于生产管理方面的知识：充分利用各种辅助设备，



用科学的方法计算种猪的配种率、产崽率；育肥猪从出生就

建立电子档案；针对防疫、饲料、肉质等状况，进行严格的

监控。在提高效率的同时，也保证了安全生产。”高亚飞说

。 “我坚信养猪是大有作为的。”由于从小在农村长大，高

亚飞对养猪很熟悉，再加上利辛是农业大县，原材料比较丰

富，有很大的发展潜力。 看到高亚飞的养猪场越办越红火，

照传统办法养猪的村民，纷纷找他“取经”。看到这样的情

景，高亚飞决定成立养猪合作社，创立了独具特色的“公司 

合作社 基地 农户 科技 市场”的种、养、加、产、管、研一

体化的循环经济和农业产业化发展模式。从最初有养猪的想

法到眼下拥有20多亩地的养猪场、存栏400多头基础母猪，一

年可以生产商品猪4800头，高亚飞仅仅用了一年半的时间。 

“当老师能育人，养猪也可以帮农民兄弟致富。农村是个广

阔天地，年轻人扎根农村一定会大有作为！”高亚飞说。 如

今，高亚飞的目光已投向了10年之后：2012年前建起自己的

养殖基地，发展为省内知名农业产业化龙头企业，至少开50

家专卖店；2017年前打出自己的品牌，发展为国内知名企业

，在最短的时间内争取上市⋯⋯(本报记者 俞路石 通讯员 汪
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